

Madame, Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux,

Le 30 Mai 2025,

Toutes les mairies des villes et villages des départements 32, 33, 40, 47, 64, 65, gestionnaires pour la population de 20% de nos bois et de nos forêts, ont reçu un courrier leur demandant de se prononcer sur les projets de production de carburants et d'engrais à partir de biomasse forestière qui fleurissent partout sur le territoire. L'enjeu, dans la perspective de remplacer massivement le pétrole par de la biomasse forestière ou agricole sans réinterroger en profondeur nos besoins et notre consommation énergétique, est la disparition de la forêt comme espace naturel, patrimonial et social.

Répondant à cette demande citoyenne, les municipalités de Pouy-Roquelaure (32), Orègue, Barinque, Orsanco (64) nous ont déjà transmis le résultat de leurs délibérations concernant les méga-projets industriels Biochar et E-CHO notamment. Par le vote de ces motions, emboîtant le pas à la Communauté d'Agglomération Pays Basque et à la ville de Billère, les mairies de ces communes rurales ouvrent la voie à suivre à ceux qui s'interrogent sur leur légitimité à donner leur avis et hésitent encore à organiser des délibérations sur ces sujets. Si nos mairies ne défendent pas la ruralité, si les Maires de nos villes et de nos villages ne défendent pas les équilibres de leur territoire, si les Maires de nos villes et de nos villages ne participent pas à transmettre la parole citoyenne, qui le fera à leur place ?

Les citoyens ont déjà largement exprimé leur indignation et leurs inquiétudes lors des débats publics et par pétition. Le 14 juin, une grande manifestation contre ces projets et pour la préservation de la forêt, coeur vivant de la ruralité, est prévue à Pau. Voter une délibération est le meilleur moyen de participer à ce débat. Vous en avez, nous en avons tous le devoir.

Nous reformulons donc aujourd'hui notre demande républicaine et attendons vos prises de positions.

Les propriétaires ou professionnels du bois et de la forêt qui désirent s'exprimer sur le sujet le peuvent désormais en signant un texte commun créé par eux et mis à la disposition de tous sur notre site sous l'onglet « engagements ». N'hésitez pas à le partager et à le rendre public.

Les modèles de courriers, matériel de communication, pétition propriétaires et professionnels du bois et motions déjà exprimées sont visibles sur le site forêt bien commun <https://foretbiencommun.wixsite.com/aquitaine>

Nous vous remercions d'avance pour votre engagement et vous prions d'accepter nos plus cordiales et respectueuses salutations,

Nosautes, Gu, Nous

Citoyennes et citoyens d'Aquitaine,

La forêt est notre bien commun

<https://foretbiencommun.wixsite.com/aquitaine>